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陈茂波：北都及交椅洲 财务上可并行

   【大公报讯】
   记者王亚毛报道：政
府持续推进北部都会区
及交椅洲人工岛两个项
目，财政司司长陈茂波
出席论坛表示，两个项
目同时进行在财务上完
全可行，但需处理好现
金流的时间管理问题，
并提出可发行绿色及可
持续债券等多种融资方
法，他强调推动土地供
应充足的决心不会因短
期市场波动而动摇。

　　卖地收益远高于造
地成本

　　团结香港基金昨日
举办“香港造地发展及

融资经济论坛”，陈茂
波致辞表示，充足的土
地供应，是打破发展制
约和解决市民住屋问题
的金钥匙，政府目前已
经锁定未来 7300 公顷土
地的供应来源，未来 10
年的“熟地”供应量将
达约 3300 公顷，当中超
过一半将来自北部都会
区和交椅洲人工岛项目。
　　陈茂波强调，必须
总结过往土地供应不足
时候的痛苦经验，因此
一定要超前部署，为香
港长远建立土地储备，
满足香港社会、环境及
经济发展的需要和市民
的期望。
　　陈茂波称，北部都

会区以及交椅洲人工岛
都是具经济效益、值得
投资的项目，现正在全
速推行，当中根据测算，
交椅洲人工岛将来的卖
地收益会远高于造地发
展的成本。他提出，项
目中的碳中和建设可发
行绿色及可持续债券来
融资，部分基建项目可
利用铁路加物业发展模
式，或建设、营运及移
交（BOT）模式，亦可发
行债券供市民认购，在
支持项目发展的同时，
也让市民受惠。
　　发展局局长甯汉豪
昨日出席论坛时表示，
为应对土地开发、平整、
基建配套等过程中可能

产生的状况，土地供应
来源必须多渠道，并横
跨短、中、长期的时空，
才算具备稳定供应的能
力，她称已采取多管齐
下的土地供应策略，当
中的土地供应包括一些
填海项目、发展新界北
的土地、棕地、发展岩
洞和地下空间、检讨绿
化地带土地用途等措施。
　　对于社会上有意见
称，现时经济疲弱及楼
市不明朗，政府应避免
同时谋划两个大型项目。
甯汉豪回应表示，在人
工岛项目的推进下，最
快仍需至少五年时间才
能得到首批填海用地供
基础建设及楼房建筑，

“倘若我们现在叫停，
当经济未来几年复苏而
我们需要土地拚经济的

时候，世界及区域经济
发展会否给我们五年的
时间，等候我们造地？”

图：财政司司长陈茂波强调，政府推动香港土地供
应具备充足的决心。

台湾教师肇庆追梦：以音为媒 以乐通心政党纷提施政建议 倡湾区创科合作

 　师者、研究者、文化
传播者，台湾音乐教师
李国瑛在大陆“解锁”
了多重身份。
　　“以往我只需要负
责教学和演出活动的宣
传，但如今在大陆，我
不仅要成为‘能教学会
科研’的‘多面手’，
还需把学生培养成‘晓
演奏懂技术’的复合型
人才。”李国瑛近日在
广东肇庆说，“真心觉
得这几年我能迅速地成
长起来，选择过来工作
是对的”。
　　2013 年，李国瑛在
海外完成博士学位返回
台湾当地的高校执教。5
年后，看着一批批毕业
生奔赴更好的前程，她
也萌生出要“刷新”人
生经历的念头。
　　“ 学 艺 术 的 人 要
不断接触新事物。我
的生命需要有新的养
分，才会有新的创作灵
感。”2018 年，李国瑛

获悉肇庆学院正在招聘
人才后，跨越海峡，来
到拥有“北回归线上的
绿宝石”美景的肇庆。
　　“那片星湖最吸引
我，风光旖旎。”李国
瑛说，“在这里，白天
逛学院的翰墨池，晚上
赏星湖，整体氛围很好，
我决定留在这里”。

　　两岸皆为学生谋发
展

　　在李国瑛看来，海
峡两岸的音乐教学课程
形式虽然存在一定的差
异，但是目标都是为了
让学生获得更好的发展。
“来到肇庆后，我会与
台湾的老师就音乐教学
问题进行讨论。如何教
好学生，这是共同的话
题。”
　　除了日常教学，李
国瑛还主持多个学术类
项目，锻炼自己的科研
能力的同时，也为学生

多元化发展探索方向。
　　与音乐演奏相伴相
依多年，音乐已成为李
国瑛灵魂深处的语言，
她认为音乐是情感的载
体和纽带，歌声响起的
那一刻，人心会拉近。
“在音乐创作的过程中，
大家会进行最直接的沟
通。”李国瑛称，“两
岸青年可以合作演奏乐
曲，如果可以，我愿意
参与其中的协调工作。”
　　在肇庆的这些年，
李国瑛参与“港澳台青
年影像计划”等项目，
以导演视角到当地采集
演唱当地民歌民谣的歌
手的故事，并拍摄成短
片，催开民间文化艺术
之花。
　　“人生不受限，我
觉得两岸青年可以进行
不同的尝试。”李国瑛说，
大陆的机会相当多，只
要自己做好准备，随时
能等到“绽放”的一刻。
    中新社

   【大公报讯】
  记者龚学鸣报道：
2023 年施政报告将于 10
月 25 日发表，多个政党
及立法会议员昨日向行
政长官李家超递交建议
书。他们提出的建议不
同范畴，涵盖房屋、人口、
创科等领域，并呼吁政
府以科技改善现有监察
和执法措施，与大湾区
内地城市展开氢能产业
创科合作。

　　尊重劳动 振兴经济

　　工联会建议书的主
题为“培育人才 尊重
劳动 增长人口 振兴经
济”。行政会议成员、
工联会会长吴秋北表示，
今年经济仍然疲弱，打
工仔女遑论分享经济发
展成果，劳工市场仍然
受压，工联会期望政府
作出相应政策支援。吴
秋北又指，提升生育率
是香港发展的关键，与
改善民生应该双轨并行；
同时，政府亦应带头尊
重劳动，建立法定集体
协商机制。
　　立法会 A4 联盟杨永
杰、梁文广、张欣宇、
林素蔚递交的建议书包
含分七大部分，涵盖房
屋基建、文体旅游、青
年安老、环境卫生等范
畴。A4 联盟重点建议活
化居屋市场，容许原业
主在放售居屋单位，给
绿表或者白居二购买者，
继续获得白居二配额；
检讨资助出售房屋优先
拣楼安排，加入家有长

者以外的拣楼因素，以
平衡不同家庭状况的公
屋居民对自置居所的需
要；鼓励公屋普通富户
置业，以储蓄计划方式
容许富户将所缴交的额
外租金，用作支付绿置
居或绿表居屋首期，加
快公屋流转。
　　实政圆桌在建议书
中提出多项以科技改善
现有监察和执法措施，
例如自动核对公屋住户
资料和土地注册处成交
纪录；以大数据和人工
智能分析公屋住户用水
用电情况，防止滥用；
以科技帮助交通执法，
如 CCTV 监察违例泊车和
黄格停车；在长者及幼

儿院舍尽量加装 CCTV，
再以人工智能分析有否
异常情况，防止虐老和
虐儿事件不断发生。
　　选委会界别立法会
议员陈绍雄建议政府与
大湾区内地城市展开氢
能产业创科合作，提供
落马洲河套区港深创新
及科技园或新田的土地
作为氢能基地，拓展“一
带一路”沿线国家市场。
　　选委会界别立法会
议员黄锦辉建议政府把
知识产权中的专利抽出
独立处理，因为专利涵
盖技术转移，并设立就
科研成果转化作出专门
支援的机构。

图：李国瑛在肇庆学院指导学生练琴。\中新社
图：工联会期望新一份施政报告有惠及打工仔的政
策。


